



Lettre Paroissiale



Année B
N°46

Juillet/Aout 2024

Contacts et adresse :

Unité Pastorale Etoile Sainte Marie – Paroisses Gardanne – Biver – Mimet - Meyreuil

3 boulevard Bontemps 13120 Gardanne – Tel : 07 65 27 76 76

Courriel : up.etoilesaintemarie@gmail.com - WEB : <https://paroisses-aixarles.fr/gardanne>

Paroisses de Gardanne, Biver, Mimet, Meyreuil – Unité Pastorale Etoile Sainte Marie – Diocèse Aix & Arles



Au sein de communautés
aimantes et fraternelles
soyons témoins auprès de
tous
de la rencontre du Christ
ressuscité !

Intention de prière du Pape François :

Pour la pastorale des malades : Prions pour que le sacrement de l'onction des malades donne aux personnes qui le reçoivent, ainsi qu'à leurs proches, la force du Seigneur, et qu'il soit de plus en plus pour tous un signe visible de compassion et d'espérance.

Chers amis,

Au seuil des vacances d'été nous avons une entrée en matière au cas où nous serions menacés par l'ennui: deux dimanche d'élection !

A ce sujet je vous encourage à lire un mot opportun de notre archevêque, Mgr Delarbre et la prière de la conférence des évêques de France qui le suit.



Bons congés tout de même, pour ceux qui en ont!

Dominique Veyrune



Pourquoi l'évêque « ne prendra pas position » dans les élections

Message de Mgr Christian Delarbre aux fidèles catholiques du diocèse d'Aix et Arles

Une tribune de fidèles du Christ, paru voici quelques jours dans La Croix exige fortement que « l'Eglise prenne position dans les élections ». Même si par Eglise, j'entends pour ma part aussi les mouvements et associations catholiques de fidèles qui s'expriment librement, j'ai cru comprendre qu'on interpelait ici « les évêques » pour qu'ils confortent les positions des auteurs.

Je ne prendrai pas position parce que je constate que les catholiques sont aujourd'hui divisés profondément. Comme évêque, homme de la communion, je redoute d'ajouter à la division.

Je ne prendrai pas position parce que les communautés de mon diocèse sont largement composées par endroit de fidèles de toutes nationalités, que les prêtres eux-mêmes sont des « étrangers » pour un bon tiers d'entre eux, et parce qu'ailleurs, des fidèles éprouvent un sentiment de relégation, de déclassement, de submersion. J'ai souci de ce que ressentent et vivent les uns et les autres.

Je ne prendrai pas position parce qu'à dire simplement ce que je pense, comme personne privée, je crains que mes interlocuteurs soient satisfaits si mes opinions leur conviennent, fâchés dans le cas inverse d'un évêque « qui ferait mieux de se taire ».

Quoiqu'il en soit, mes amis, je pense que dans quelques temps nous devons assumer tous ensemble, collectivement, les conséquences de l'aventure dans laquelle nous sommes embarqués. Il n'y aura pas moyen de sauter en marche. C'est pourquoi chaque vote compte et aura des conséquences profondes.

Quoiqu'il en soit, j'observe qu'aucun des partis présents n'a cure du drame des IVG en France, tellement plus nombreuses que dans les autres pays européens, de la décomposition des familles, de la réelle fraternité due aux personnes âgées et malades, des conséquences délétères de la société de consommation, des graves inégalités internationales. De ce point de vue, comme catholiques, nous demeurons orphelins et cela ne pourra donc pas guider réellement notre vote.

Je suis aussi convaincu que la politique est composée par de vastes courants de fond qui s'étalent sur des décennies, voire sur des siècles, et s'ils s'incarnent dans des étiquettes diverses, des personnalités particulières, face aux défis spécifiques d'un temps donné, ils demeurent peu ou prou similaires depuis au moins la moitié du XIX^{ème} siècle. Il y en a de deux sortes : ceux qui conduisent aux troubles sociaux et aux guerres, et ceux qui rebâtissent après les guerres. J'ai toujours choisi les seconds. Et c'est pourquoi j'irai voter.

Il se trouve que, dans ma circonscription, selon ce critère, j'aurai le choix entre plusieurs hommes et femmes de bonne volonté qui se sont engagés de longtemps pour le bien commun. J'invite chacun à reconnaître, dans sa propre circonscription, celles et ceux qui honorent ainsi la vocation politique, et à choisir en conscience la personne concrète qui lui semble la plus digne de le représenter.

Nous pouvons alors avoir l'espérance que l'Assemblée qui sera ainsi désignée trouvera les moyens de gouverner le pays avec sagesse et dans la paix.

C'est pourquoi je reprends et vous invite à reprendre souvent ces prochains jours la prière proposée par le Conseil permanent de la Conférence des évêques de France :

« Dieu de vérité et de bonté, en ces temps de décisions fortes pour notre pays la France, aide-nous à discerner correctement ce qui est juste.

Renouvelle en nous, chaque matin, le goût de servir, pour que nous accomplissions nos tâches avec cœur et garde-nous de mépriser quelque être humain que ce soit.

Viens, Esprit-Saint, éclairer ceux et celles qui seront choisis comme députés ou auront à gouverner notre pays. Qu'ils puissent ensemble chercher le meilleur pour nous tous. Imprime en eux un grand sens du service du bien commun.

Sainte Vierge Marie, sainte Jeanne d'Arc, sainte Thérèse de l'Enfant Jésus, patronnes de la France, veillez sur notre pays. Qu'il soit une terre de liberté, de justice, de fraternité et se tienne à la hauteur de son rôle dans l'histoire.

Aidez-nous à y être, à notre modeste place mais selon toute notre responsabilité, des disciples de l'Évangile. Amen. »

En ce moment particulier de notre Histoire, je vous assure tous de ma prière et de ma profonde communion,

Aix, le 25 juin 2024

Monseigneur Christian DELARBRE
Archevêque d'Aix et Arles

Déclaration du Conseil Permanent de la Conférence des Evêques de France

19 juin 2024

Le résultat des élections européennes est un symptôme de plus d'une société inquiète, douloureuse, divisée. La dissolution de l'Assemblée nationale a placé notre pays dans un trouble inattendu. Comme tous nos concitoyens, nous, catholiques, avons à exercer notre responsabilité démocratique.

Comme chrétiens, cependant, nous avons une vive conscience que les élections législatives ne résoudront pas tout. C'est dans l'espérance du Règne de Dieu inauguré par le mystère de la mort et de la résurrection de Jésus que nous voulons être des citoyens responsables et apporter notre contribution à la qualité de la vie démocratique et sociale de notre pays.

Le malaise social que nous constatons a certes partie liée à des décisions politiques, mais il est plus profond. Il tient aussi à l'individualisme et à l'égoïsme dans lesquels nos sociétés se laissent entraîner depuis des décennies, à la dissolution des liens sociaux, à la fragilisation des familles, à la pression de la consommation, à l'affaiblissement de notre sens du respect de la vie humaine, à l'effacement de Dieu dans la conscience commune. Les parlementaires et les responsables politiques ne peuvent pas tout. Ils ont à chercher le meilleur pour nous tous, pour l'unité, la prospérité et le rayonnement de notre pays dans un monde en profonde mutation. Ils ne peuvent agir qu'en fonction de la détermination de tous à agir pour le bien commun.

Demain, le 8 juillet, quels qu'aient été nos choix électoraux, nous tous Français, nous aurons encore et toujours à respecter nos concitoyens qui auront d'autres opinions que les nôtres et à œuvrer ensemble à la continuité et à l'amélioration de notre vie sociale commune. Nous aurons encore à vouloir que notre pays honore ses engagements et serve la paix et la justice dans le monde. Nous aurons toujours à nous garder de la violence, à veiller à ne pas diffuser la colère et la haine, à ne pas nous résigner à l'injustice mais à lutter pour la justice par les moyens de la vérité et de la fraternité. Demain, chacun devra toujours s'inquiéter de ceux qui vont moins bien que lui.

Nous, catholiques, nous le ferons en puisant dans la grâce de Dieu et dans notre foi en son salut, pour surmonter peurs, colères, angoisses et pour être des « artisans de paix » et des acteurs de l'amitié sociale. Nous pourrions nous appuyer sur la communion qu'est notre Église.

C'est pourquoi, évêques du conseil permanent, nous formulons la prière suivante et nous la proposons aux fidèles qui voudront bien s'y associer :

« Dieu de vérité et de bonté, en ces temps de décisions fortes pour notre pays la France, aide-nous à discerner correctement ce qui est juste.

Renouvelle en nous, chaque matin, le goût de servir, pour que nous accomplissions nos tâches avec cœur et garde-nous de mépriser quelque être humain que ce soit.

Viens, Esprit-Saint, éclairer ceux et celles qui seront choisis comme députés ou auront à gouverner notre pays.

Qu'ils puissent ensemble chercher le meilleur pour nous tous. Imprime en eux un grand sens du service du bien commun.

Sainte Vierge Marie, sainte Jeanne d'Arc, sainte Thérèse de l'Enfant Jésus, patronnes de la France, veillez sur notre pays. Qu'il soit une terre de liberté, de justice, de fraternité et se tienne à la hauteur de son rôle dans l'histoire.

Aidez-nous à y être, à notre modeste place mais selon toute notre responsabilité, des disciples de l'Évangile. Amen. »

Les membres du Conseil Permanent de la CEF

- Mgr Éric de Moulins-Beaufort, Président de la Conférence des évêques de France
- Mgr Vincent Jordy, archevêque de Tours, Vice-président de la Conférence des évêques de France
- Mgr Dominique Blanchet, évêque de Créteil, Vice-président de la Conférence des évêques de France
- S. Em. le Cardinal Jean-Marc Aveline, archevêque de Marseille
- Mgr Laurent Ulrich, archevêque de Paris
- Mgr Dominique Lebrun, archevêque de Rouen
- Mgr Sylvain Bataille, évêque de Saint-Étienne
- Mgr Pierre-Antoine Bozo, évêque de Limoges
- Mgr Alexandre Joly, évêque de Troyes
- Mgr Matthieu Rougé, évêque de Nanterre

L'ordination du père Joseph

Le dimanche 23 Juin, Monseigneur Christian Delarbre a ordonné prêtre Joseph Nguyen.

Ayons la joie de l'espérance !

"Au prêtre, il n'est pas demandé d'être arrivé et d'avoir aimé, mais d'aimer. Ceci est conjugué au présent, « rien que pour aujourd'hui », comme le murmure sainte Thérèse à l'oreille de tous les prêtres pour lesquels elle a tant prié, tant offert et pour lesquels elle œuvre encore depuis le ciel qu'elle passe à faire le bien. C'est aujourd'hui Joseph que tu donnes ta vie pour ceux que tu aimes. Ton amour d'hier n'est plus là. Ton amour de demain n'existe pas encore. Mais cet acte d'amour d'aujourd'hui en ton ordination est pour chaque jour. Chaque jour consentir, chaque jour s'étendre au sol, chaque jour être relevé, chaque jour recevoir, chaque jour donner et chaque jour aimer." (Extrait de l'homélie de Monseigneur Delarbre)

Sa première messe a eu lieu le lundi 24 à 18h30 suivi d'un repas.

Un retour en images de ce moment.







Un très beau moment de partage!



Retour en images de la première Table Ouverte paroissiale qui s'est tenue le Dimanche 9 Juin dernier.

De belles tables dressées et un menu préparé sur place par une équipe de bénévoles en cuisine et en salle.

Les convives ont pu profiter d'un déjeuner « comme au restaurant » dans une ambiance conviviale, amicale accompagnée de quelques chansons !!



Merci à tous ceux qui ont permis à ce projet de voir le jour!
Nous vous attendons nombreux pour la prochaine Table Ouverte le dimanche 15 Septembre !!

Venue du père Alain de Péhunco

L'**Unité Pastorale Étoile Sainte Marie** accueille cet été le **Père Alain Falana**, curé de Péhunco au Bénin, pour un ministère d'été du 23 juillet au 18 août 2024. Pendant son séjour, il sera logé dans la paroisse de Gardanne, partagera la vie des ordonnés de l'unité, concélébrera et célébrera plusieurs messes et offices ; il rencontrera les paroissiens dans les différents clochers et échangera avec eux...

Ce séjour est une réelle opportunité de resserrer des liens tissés depuis de nombreuses années par le jumelage entre notre UP et la Paroisse de l'Épiphanie à Péhunco. En attendant que certains d'entre nous puissent se rendre au Bénin et rencontrer les membres de notre paroisse jumelle, le Père Alain sera pour nous le témoignage vivant du sens de notre action. Il pourra nous donner des nouvelles sur l'avancée des projets que nous soutenons, mais aussi et surtout nous parler de leurs destinataires, et nous aider, peut-être, à mieux communiquer avec nos sœurs et nos frères d'Atakora...

Pour les paroissiens de Gardanne, Biver, Meyreuil et Mimet, ce sera aussi une chance de découvrir comment, nous tous, chrétiens, au-delà des clivages culturels, des us et coutumes, des civilisations, nous partageons tous la même foi, les mêmes Évangiles et comment notre diversité fait notre richesse...

Un calendrier spécifique au ministère d'été du Père Alain Falana vous sera prochainement communiqué, mais en attendant, sachez qu'**une première rencontre sera organisée le dimanche 28 juillet après la messe, dans la cour de la paroisse** : un repas partagé auquel il vous est d'ores et déjà possible de vous inscrire.

Notez aussi sur vos agendas du mois d'août le **BBQ / Concours de boules** qui sera organisé, au profit de notre action **Une école pour Péhunco, au Bénin**, le dimanche 11 août prochain à partir de midi, dans la cour de la paroisse de Gardanne.

D'avance merci pour l'accueil chaleureux et fraternel que vous réserverez au Père Alain, merci aussi à tous ceux d'entre vous qui proposeront leur aide pour les aspects plus logistiques de ce séjour (repas, déplacements en voiture, etc.)

Pour toute information concernant le séjour du Père Alain Falana dans notre unité pastorale, n'hésitez pas à contacter Jean-Marc par mail à aeda13secretariat@gmail.com ou par téléphone au 06 22 60 85 44.

Jean-Marc
pour le secrétariat AEDA-13
aeda13secretariat@gmail.com

Session AIMER DANS LA DUREE

Une bonne nouvelle pour les couples : **Offrez-vous un cadeau** :

Le cadeau qui permet de revisiter ses rêves, d'apprendre à mieux se connaître, mieux se comprendre et encore mieux communiquer.

Ce cadeau, c'est une session "**Aimer dans la durée**" organisée par l'association VIVRE & AIMER.

Du vendredi 4 octobre 19h30 au dimanche 6 octobre 18h au prieuré St Jean de Garguier, à GEMENOS.

Pour s'inscrire : <https://vivre-et-aimer.org/sessions/>

Pour toute information : Catherine et Marc LAMBERT à Meyreuil 04 42 51 28 84

Ils nous ont quittés au mois de Juin

Marie-Christine PLOTON, Jean-Marie CALLET, Antoinette TRIOLO, Martine ALUFFO, Myriam DE STEPHANIE, Noël NICOLAI, Calogera PRESTI.

Prions pour eux ! Ils prient pour nous !

Fraternités de la parole

Jedi : Fraternité au presbytère de Gardanne à 14h. (Contact Martine: 06 69 04 01 36).

Vendredi : Fraternité de la Parole à Gardanne à 18h30.

Samedi : Fraternité des jeunes Pro à Gardanne à 10h30

Coordonnées des pompes funèbres du diocèse

Service catholique des funérailles : 07 69 53 35 35

L'application Oclocher



Notre Unité Pastorale s'est dotée d'un nouvel outil pour vous informer : **Oclocher**. C'est une application sur le téléphone (ou l'ordinateur) qui se présente comme un réseau social.

Vous y trouverez de petits articles sur la vie de nos 4 clochers : horaires et lieux des messes, évènements (messes spéciales, pèlerinage, parcours biblique ...), manifestations organisées par les associations (comme AEDA pour Pehunco), partage (actuellement Guy et Sabine nous font parvenir des petits articles sur leur pèlerinage vers Saint Jacques de Compostelle) ...

Chacun peut participer et peut publier un article, confier une intention, créer (annoncer) un évènement, demander un coup de main ... Cela paraîtra après visionnage et accord du modérateur (notre curé).

Il faut simplement Télécharger gratuitement l'application Oclocher : en recherchant « **Oclocher** » sur l'AppStore (iPhone, iPad), sur le PlayStore (Android) ou bien en tapant « **app.oclocher.fr** » sur une page Internet Classique.



Puis vous sélectionnez « **Unité pastorale Etoile Ste-Marie** » dans le menu déroulant proposé par l'application.

Ensuite, si vous le souhaitez, vous pouvez créer (gratuitement) votre profil personnel grâce à une adresse e-mail + mot de passe en allant sur « **Je me connecte** ».

N'hésitez pas à demander à vos enfants, petits-enfants, neveux ... ou à des paroissiens de vous aider pour ces manipulations.



Agenda de l'Unité Pastorale Etoile Sainte Marie

A partir du mois de Juillet l'agenda des messes sera disponible sur l'application Oclocher. Vous retrouverez ci-dessus les procédures pour vous connecter et utiliser cette application.

Mardi 2	18h00	Réunion Péhunco	Gardanne
Vendredi 5	15h00	Mariage de Jérôme PATUANO et Chloé GIANI	Meyreuil
Dimanche 7	11h45	Baptême d'Elio CAUGANT	Gardanne
Samedi 13	10h00	Baptême de Valentin BLOT	Mimet
	11h00	Baptême de Marius COSTE	Mimet
	15h00	Mariage de Sébastien BONNET et Charlène CRISCUOLO	Mimet
	16h00	Mariage de Clément CAILLOL et Cinthia ARNAUDO-RICHARD	Mimet
Samedi 20	10h00	Baptême d'Arthur et Albane GALMICHE	Mimet
	11h00	Baptême de Victoria et Sam BURGHGRAERE	Mimet
	16h00	Mariage de Michaël BETTARINI et Séverine GRAU	Meyreuil
Mardi 23	20h00	Bienvenue au père Alain de Péhunco	Gardanne
Samedi 27	16h00	Mariage de Sébastien LAVIALLE et Céline CANTINI	Meyreuil
	16h00	Mariage de Cédric MONATON et Anaïs GALINIER	Mimet
Dimanche 28	10h30	Baptême d'Octavia SAUREL	Gardanne
	12h00	Repas de bienvenue du père Alain de Péhunco	Gardanne

Agenda d'Aout

Samedi 10	11h00	Baptême de Claire COLLIN	Meyreuil
	14h00	Mariage d'Anrel MORETA EGAS et Isabelle BATTESTI	Meyreuil
	16h00	Mariage de Laurent KAPRELIAN et Fanny GRÜN	Mimet
Dimanche 11	Midi	Repas et jeux de boules en faveur de Péhunco	Gardanne
Samedi 24	11h00	Baptême de Yann LABREUIL	Mimet
	15h00	Mariage de Jean-Pierre TURLEQUE et Vanena ZERDAN	Meyreuil
	16h00	Mariage de Mathieu BIENVENU et Anaïs MASSON	Meyreuil
	18h00	Apéritif du secours catholique en faveur du Colibri	Gardanne
Dimanche 25	10h30	Baptême de Mattéo MORENO	Gardanne
Vendredi 30	15h00	Mariage de Riad FARJALLAH et Mathilde REUSEAU	Meyreuil
Samedi 31	15h00	Mariage d'Alexis SERBELLONI et Marene LEMAIRE	Meyreuil